



2023.9.5 撮影



学校だより

# 桜の丘

学校教育目標 「心豊かで、主体的に取り組む児童の育成」

浜田市立今福小学校  
2023年9月22日(金)  
令和5年度 No.5

## 心も体も そして頭も 大きく育つ 2学期

2学期が始まり、早くも1か月が過ぎようとしています。猛暑、酷暑、激暑…様々な言葉で表された夏も、徐々に秋へと移り変わってきました。保護者の皆様、地域の皆様の温かい応援のおかげで、運動会も感動のうちに幕を閉じました。改めてお礼申し上げます。

秋は昔から、「食欲の秋」「スポーツの秋」「読書の秋」「勉学の秋」など、たくさんの「〇〇の秋」と称されています。昔より暑くなったとはいえ、一年の中ではのぎやすい時期です。何かに集中して取り組むのにはもってこいです。いろいろなことに挑戦し、大きく成長することを願っています。



実りの秋

### 浜田市をより住みやすい街にするために

浜田市では、お互いの人権を尊重し、多様性を認め合う社会の実現を目指し、「浜田市人権を尊重するまちづくり条例」が7月に公布・施行されました。この条例は、「浜田市人権尊重都市宣言(平成20年6月25日制定)」と「浜田市人権教育・啓発推進基本計画(第4次)(令和4年2月改定)」の趣旨を踏まえ、市全体が協力し、人権尊重の理念の普及を推進するためのものです。その主な条文には、

第3条(基本理念):一人ひとりの個性を尊重し、多様性を認め合い、共に支え合う心の醸成に努めることにより行わなければならない。

第4条(差別及び人権を侵害する行為の禁止):何人もあらゆる場所・場面で不当な差別的行為や人権を侵害する行為を禁止する。

第7条(市民の責務):自らの権利を行使するときは、社会の構成員としての責任を自覚し、常に他者の人権を尊重する。

などがあります。秋の夜長、浜田市をより住みやすい街にするために、自分は何をしなければならないか、自分には何ができるかなど、「人権尊重」をテーマに、家庭でも話してみられませんか。

### 全国学力・学習状況調査の結果より

4月18日に6年生が受けた「全国学力・学習状況調査(令和5年度は、国語、算数)」の結果が返ってきました。今回の学力調査の平均正答率を全国平均と比べると、国語は全国値を5.8ポイント上回り、算数は全国値を3.5ポイント下回りました。県平均と比べると、国語は+8.0、算数は±0ポイントでした。学力調査が始まって以来いつも上位にいる秋田県や石川県、福井県の平均正答率と比べても、国語は1.0ポイント上回っており、全国上位の結果となりました。算数に関しては、勘違いもあったため全国値を下回ったようで、算数の力が弱いということではないと言えます。

この結果をもとに今福小学校の強みや弱みを分析し、2学期以降の改善策を話し合いました。

- 「算数で使う言葉」など、その教科で使う言葉を繰り返し使うことで定着を図る。
- 思考の可視化を図るなど、自分の考えを整理できるようにする。
- 自分たちで学習を進められるように、算数の「ガイド学習」を継続し、強化する。
- 自分の考えを相手にわかるように伝えるために、図や式、表、言葉を意識的に使わせる。
- 言語活動を強化するために、「箇条書き」「作文」「メモ」「言葉づかい」などを改めて指導する。
- 漢字学習など日ごろの学習を丁寧に行う。
- 整理して書いたり、話したりする力を鍛えるために、要約学習を取り入れる。
- 読書の楽しさを実感させる。

# フォト いまふく

## 追原川調査隊 8月31日(木)

延期になっていた 2 年生の「生き物なかよし大作戦」。美又まちづくりセンターや地域の皆様、そして海洋館アクアスの学芸員の先生のお力を借りて実施できました。



## ありがとうございました 8月27日(日)

「PTA 奉仕作業」を復活させていただきました。おかげさまで、気持ちの良い環境の中で 2 学期のスタートができました。



←急な法面の草刈も手慣れたもので、無事終了。学校菜園→の柵の修理には、重機も登場。



## 収穫の喜び 9月7日(木)

地域の皆様にご指導いただきながら、実習田の稲刈りをしました。たわわに実ったお米に、笑顔の花も満開。精を出して働いたので、心地よい汗が流れました。



刈る



結ぶ



運ぶ



干す

## 日頃できないことを 8月31日(木)

延期になっていた 5・6 年生の「カヌー体験」を三隅町の B&G で行いました。カヌーに乗って海へと漕ぎ出し、ゆく夏を惜しんでいました。



白組

## 今福小学校運動会 9月16日(土)

『みんなで協力して 笑顔で楽しく 思い出に残る運動会にしよう』というスローガンを掲げ、「今福小学校運動会」を開催しました。赤組も白組も優勝目指して力いっぱい演技し、白熱した熱戦が繰り広げられました。保護者や地域の皆様の大きく温かい声援で、会場は大盛り上がり。スローガン通り思い出に残る 1 日になりました。



赤組



## 南極に思いを馳せて 9月8日(金)

浜田港に南極観測船「しらせ」が入港したので、5・6 年生が乗船させてもらいました。操舵室や格納庫の見学をしたり、南極の氷を触ったり、航海の苦労話や南極の様子を聞き、南極へ行ってみたいと思ったようです。



## 夏休み作品展 9月4日(月)～8日(金)

夏休みの課題の「一人一作品」で制作した作品や不思議に思ったことを調べてまとめた作品を家庭科室に展示し、公開しました。

なかなかの力作ぞろいで、素敵な作品展になりました。



## おいし～い！ 9月10日(月)

今福まちづくり委員会の皆様が丹精込めて育てられた「シャインマスカット」をいただきました。大きく、キラキラ輝く実。子どもたちの目もくりくりになりました。ありがとうございました。

